
 

慈濟大學 108學年度第 1 學期期末導師座談會記錄 

壹、時間：108年 12月 16、17日(星期一、二)  12：00-13：30 

貳、地點：人社院 2E211 會議室、校本部 B104 階梯教室 

參、主席：謝坤叡學務長                                             記錄：曹巧君 

肆、出席人員：學務處各單位主管及全校導師，共計 136人次(詳如簽到表) 

伍、主席致詞： 

感謝各位老師前來參與導師座談，若有問題歡迎老師們提問，簡報資料將在學務處網頁 

上供查詢。 

陸、會議議程： 

一、學務工作報告(詳如附件檔) 

1. 課器組/性平會 

2. 生輔組 

3. 衛保組 

4. 職就組 

5. 諮商中心 

二、近期各項重點工作提醒 

1. 敬請大一新生導師協助於班會時間，請學生上網填答大一新生學習銜接與適應調查，

作為未來學校教學與發展計畫之參考。 

2. 老師若知悉疑似性平案件，請務必於 24小時通報(以知悉該事件算起)，表單請至性平

會網頁下載，送交性平會窗口，校安通報學生姓名及通報者姓名皆為隱匿，老師及同

學切勿擔心。後續由性平會進行聯絡，是否要進行調查程序會以當事人意願為主。知

悉者未通報者，罰款 3-5萬，老師務必留意。實習生還具有學生身分(只要有一方是學

生身分)適用於性平法，亦須通報。 

3. 校園安全及災害事件通報作業要點已修正，將於 109年 1月 1日生效，通報案件有時

效性，依法規通報事件(24小時)、一般校安事件(72小時)、緊急案件(2 小時)，再請老

師們注意，相關訊息將放置網頁上供參考。 

4. 導師知悉學生藥物濫用事件後，請通知生輔組，生輔組會徵求學生同意進行驗尿，若

有問題，學生願意進行輔導，老師需進入教育部網站填報輔導情況，並與家長保持聯

繫，2次輔導無效者，將進入司法機關。 

5. 天氣不穩定，請導師多多關心同學身體狀況，若有健康疑慮，可至衛保組詢問。 

6. 高教深耕計畫明訂各校必須實施 UCAN，大四導師可於 2月開學後鼓勵同學施測。 

7. 諮商中心辦理各項活動，希望拉近與學生的距離，破除學生的刻板印象外，也歡迎老

師有機會一同參與。 

8. 下學期導師會議 2 場次將規劃 1場以院為單位，並邀請教務處及總務處一同分享，出

席人員不限定導師，可擴及到一般老師。 



 

柒、雙向溝通： 

 提問一 

案      由： 學生預約諮商時間，有些同學沒接到任何回覆? 

諮商中心主任

回覆 

1.學生在等待名單中的考量: 

(1).未進入到正式的諮商時，有需求會做支持性的會談，有適合的心理師會正 

   式進入諮商。 

(2).個案量大，尚無適合的心理師或適合的時間。 

2.學生挑選心理師，或不接電話不收信件，無法聯繫到，若導師有接獲學生反

應或有疑慮，可直接與諮商中心主任確認狀況，學生若真有需求，諮商中心不

會讓學生完全沒接到回覆。諮商中心雖然人力吃緊，但不會因這原因壓縮學生

諮商時間。 

學務長說明： 諮商中心目前有人力的缺口，需要諮商的學生人數也確實多，但對於心理師的

招聘，若無法真正能協助學生成長，是不被允許的，再請老師及同學們多體諒。 

 提問二 

案      由： 對於有危機狀態的學生，處理的機制為何? 

學務長說明： 校安通報定義只需通知教育部即完成作業，學校是給予關懷與協助，但有些學

生是需要就醫，甚至請家長帶回休養。學校行政單位面對的是全校學生，很多

事情需要系所一同協助，必要時可邀請教學及行政端一起討論，另外家長的態

度也是關鍵，到了某種程度就須由學校通知家長，有賴各單位一起分工合作。 

 提問三 

案      由： 
未來將會有更多的外籍生就讀，建議學校對於外籍生課業或身心輔導應有配套

措施。 

學務長說明： 學務處除了會轉達建議之外，亦建議老師可多加利用院務會議或院實體化會議

中提出需求，讓系所主管，院長以及校長知悉，畢竟這需要跨單位共同研擬。 

 提問四 

案      由： 導師系統內的導生名單排序，是否可將最新學期的學生優先放置。 

學務長說明： 再請老師擷取畫面給學務處，會後將請電算中心協助修改。 

經與電算中心聯繫後，將改為新學期資料於前面，過往資料於後面。 

 提問五 

案      由： 

系統內學生校外賃居資料未更新，是否可在學生辦離宿時有系統可讓學生更新

資料，另校外賃居訪視後發現學生住處滅火器功能過期很久，是否可請學務處

協助處理。 

學務長說明： 有關校外賃居事項，會後將請生輔組了解並給予協助。 

 

捌、散會：13：30 


